
日程 質問者 質問事項 要　旨

財政の見通しについて
１．起債残高及び基金残高の推移を含めた財政の見通しはどう
か。
２．今後における財政運営の課題は何か。

脱炭素社会に向けた取
り組みについて

１．2010年に策定された「東御市地球温暖化対策地域推進計
画」の成果は何か。
２．脱炭素社会の実現に向けて、特に重要となる施策はどのよ
うなことが考えられるか。
３．市民の理解と協力が大事であるが、今後どのように市民に
周知していくのか。

水道事業について

１．水道管の布設状況と今後の老朽化対策をどう考えている
か。
２．災害時における危機管理はどうか。
３．水道管の更新を見据えた将来の経営見通しはどうか。

令和４年度の市政課題
への取り組みについて

１．令和４年度における市政の重要課題は何と捉えているか。
２．重要課題についてどのように取り組んでいくのか。
３．課題へ取り組む組織や人的体制、予算はどうか。

上田地域定住自立圏に
ついて

１．改めて自立圏形成の目的は何か。
２. これまでの取り組みの中で当市に関わる成果と課題は何
か。
３．このほど変更協定が締結されたが主な変更点は何か。
４．変更点に対し当市はどの様に取り組んでいくのか。

新型コロナウイルス感
染症対策について

１．ワクチン接種について
　① 現在のワクチン接種の状況はどうか。
　② ５歳から11歳の子どもに対する接種の予定はどうか。
　③ 事情があって受けられない未接種者への対応はどうか。
２．学校や保育園等で感染が確認されたが、その対応はどう
か。
３．コロナで影響を受けている飲食業や卸売業、住民税非課税
世帯の方達への市独自の支援策はあるか。
４．エッセンシャルワーカ－等への処遇改善はどうか。

誰ひとり取り残さないデ
ジタル化の取り組みに
ついて

１．行政サービスにおけるデジタル化の推進はどうか。
２．感染拡大の中でのタブレット端末を使った家庭での学びの取
り組みはどうか。
３．市民病院等のオンライン診療の現状はどうか。
４．テレワーク等の推進についてはどうか。

施政方針について

１．脱炭素社会構築に向けての新たな事業展開について
　①市民に向けての具体的な取り組みはどうか。
　②企業との連携についてはどうか。
２．市総合計画の基本目標Ⅲ「子供も大人も輝き、人と文化を育
むまち」について
　①子育て世代への切れ目ない支援の子どもサポ－トセンタ－
　の役割は何か。
　②放課後子ども教室について、どのように実施していくのか。

令和４年３月定例会 
一般質問がおこなわれます

３月８日(火)～９日(水)いずれも午前９時からです。傍聴におでかけください。

なお、新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、代表質問は答弁を含めて45分以
内、個人質問は答弁を含めて30分以内となっています。
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３月８日
（火）

(代表質問)



湯の丸高地トレーニング
拠点の今後について

１．令和４年度施政方針では「ナショナルトレーニングセンター競
技別強化拠点の指定を目指す」とした。今後求められる要件は
何か。
２．市の事業として進めてきた「特設プール」など運営主体は今
後どうしていくのか。
３．区切りの時期にあたって、総合的な計画の見直しと市民的
議論が必要ではないか。

新年度の教育分野の取
り組みについて

１．感染症対策と教育機会の確保や不登校の増加、ICT活用や
新教科への対応など、令和３年度はどんな課題があり、どう取り
組んできたか。
２．令和４年度は「子どもサポートセンター」など新規事業ととも
に、どのような教育をめざすのか。

新型コロナウイルス感
染症蔓延における学校
現場の現状と特色ある
学校づくりの取り組みに
ついて

１．新型コロナウイルス感染症の第６波における学校現場の現
状と対応について
　①学習面への影響と対応はどうか。
　②生活面への影響と対応はどうか。
２．先生方や子ども達の心や体調の現状について
　①不登校や登校しぶりの現状はどうか。
　②先生方の仕事量等負担が大きくなっていないか。
３．市内の５小学校それぞれどんな特色ある学校づくりの取り組
みをしたか。
４．市として今の学校現場の現状をどう捉え、今後どのように特
色ある学校づくりを考えているか。

移住定住促進について

１．市民憲章で若者の集うまちづくりをうたっているが市の移住
定住の考えや政策は。
２．移住定住ポータルサイトの中で、「ほどよく田舎」をキャッチフ
レーズに「とうみぐらしの考え方」についてステップ１「とうみを知
る」、ステップ２「住む場所を考える」、ステップ３「とうみで仕事を
探す」まで案内されている。これに関し市で取り組んでいること
は何か。
３．若い世代が東御市を選ぶための施策について何か考えてい
ることはあるか。
４．地域おこし協力隊について国の政策は赴任した地域に移住
定住することを考えている。東御市にもたくさんの協力隊が赴任
している。市としてはどのように支援しているのか。

斉藤　哲
東御市の特定外来生物
（植物）等への対応につ
いて

１．東御市が重点的に駆除に取り組んでいる特定外来生物（植
物）は何か。
２．駆除活動は誰がどのように行っているのか。
３．市民への周知はどのような形で行っているのか。

集落内の公民館（分館）
の安全性と利活用につ
いて

１．集落内の公民館（分館）の安全性について
　①すべての公民館（分館）が公共施設として指定されているの
　か。
　②避難所として指定されている公民館（分館）はいくつあるの
　か。
　③避難所に指定されている公民館敷地の安全性を確認してい
　るか。
　④公民館（分館）は、耐震診断を行い安全性を確保している
　か。
２．公民館（分館）を利活用した太陽光パネルや電気自動車用
充電器等の設置について、どのように考えているか。

祢津御堂地区ワイン用
ぶどう団地の現状と今
後の進め方について

１．祢津御堂地区ワイン用ぶどう団地の進捗状況と令和４年度
に予定されている事業は何か。
２．生産者や地域からの要望等はあるか。また、それに対し市
はどのように支援をしていくのか。

３月８日
（火）

(代表質問)

日本共産党
（窪田　俊介）

３月８日
（火）

(個人質問)

村山　弘子

花岡　豊一



「雷電為右衛門」のブラ
ンド力を活用した市のプ
ロモーションについて

１．御嶽海関の大関昇進効果により、東御市滋野大石出身の雷
電為右衛門に注目が集まっている。その効果を活かした市のプ
ロモーションの考えや具体的な取り組みを伺う。
２　大石区旧道沿いに設置されている旧力士雷電之碑を雷電生
家へ移設するようであるが、その目的と今後どのように進めて
いくのかを伺う。

子どもサポートセンター
における「切れ目のない
支援」事業について

１．ワンストップ拠点としての子どもサポートセンターの具体的な
支援内容と支援体制について伺う。
２．子育て期間での切れ目のない支援について、関係部署や関
係機関との連絡調整はどのように図っていくのか。
３．子ども自身の育つ力を育てるための「子育ち支援」の実現と
あるがその必要性と具体的な取り組みを伺う。

通学時における児童・生
徒の安全確保について

１．通学路における合同点検の結果について
　①市では危険箇所に対する具体的な改善案はあるか。
　②昨年９月の議会において提案した“見守り隊”と警察官、教
　員OBの方々の連携は進んでいるか。
２．「こどもを守る安心の家」の体制について
　①市内に安心の家は現在、何件あるか。
　②体制の見直しは定期的に行われているか。

奨学金返還支援制度に
ついて

本市における奨学金返還支援の状況はどうか。

大塚　博文
農業の将来像及びその
実現に向けた振興策に
ついて

１．農業の将来像（目指す姿）をどのように考えているか。
２．目指す姿を実現するための課題と方針はどうなっているか。
３．現在実施している農業振興事業にはどのようなものがある
か。また、その概要及び予算規模はどのようになっているか。

田中　博文
文化・芸術の推進につ
いて

１．市民が広く文化・芸術に親しむための機会をどのように考え
ているか。
２．東御市の偉人を市内外へ認知を図るために、どのような方
策を考えているか。

新型コロナウイルス感
染症について

１．感染拡大防止について
　①感染拡大が続く可能性に備え、高齢者施設や学校などハイ
　リスクな施設の感染防止に対して必要な準備は何か。
　②高齢者施設や学校などハイリスクな施設の感染拡大防止
　のため、市独自でのPCR検査の実施を考えているか。
　③新型コロナウイルス感染症「ワクチン接種」３回目追加接種
　の進捗状況や副反応発生状況はどうか。
　④様々な事情によりワクチン接種ができない方や12歳未満の
　子どもを対象に抗原簡易検査キット配布を行ったが、利用実
　態や検査結果はどうだったか。
２．自宅療養者への対応について
　①保健所との連携はもとより、市として電話での健康管理、パ
　ルスオキシメーターの配備、急変時への対応及び体制はどう
　か。
　②食料、日常物資などの生活支援について、市はどうしている
　のか。
３. 事業者支援について
　①市内飲食事業者の自粛営業や休業による影響に対し、対
　応策は検討しているか。
　②国の事業「事業復活支援金」や長野県事業「新型コロナウイ
　ルス拡大防止協力金事業」などの各種申請に際してのサポー
　ト体制は整っているか。
　③経済活動を維持するための市の独自事業「東御飲食店応
　援クーポン券利用事業」の利用状況はどうだったのか。
　課題と今後の取り組みは何か。

東御市公共温泉施設の
休館日の変更について

令和４年４月１日より、ゆぅふるtanakaの休館日は毎週日曜日か
ら火曜日、アートヴィレッジ明神館の休館日は毎週火曜日から
水曜日へ変更すると周知がなされた。休館日の曜日を変更する
理由は何か。

佐藤　千枝

西山　福恵

市毛　真弓

３月９日
（水）

(個人質問)


